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Аннотация. Монгольский «Гэсэр» представляет собой эпический цикл, 
состоящий из многих песен, который первоначально состоял из одной 
или нескольких глав. В процессе формирования цикла некоторые главы 
обретают структурные и функциональные особенности, отличные от тра­
диционных монгольских эпосов, и эти нетипичные черты характеризуют 
уникальность процесса формирования и функционирования некоторых 
глав эпоса. Одним из таких текстов с нетипичными чертами в структуре, 
теме и сюжете является глава о воскрешении богатырей Гэсэра. В данной 
статье на основе структурного анализа дан сравнительный анализ этой 
главы с текстом монгольской исторический летописи «Алтан тобчи». 
Предполагается, что формирование нетипичной структуры этой главы 
ориентировано на ее уникальную функцию, то есть происходит транс­
формация традиционных функций как повествовательной, так и лириче­
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ской частей этой главы. Повествовательная часть несет дискурсивную 
функцию соединения других самостоятельных глав и логическую функ­
цию соединения «Гэсэра» с монгольской героической эпической тради­
цией, в то время как лирическая часть раскрывает самостоятельность и 
героичность сюжета, позволяя тем самым простому сюжету стать само­
стоятельной героической эпической главой.
Ключевые слова: «Гэсэр», мотив воскрешения, ода, функция 
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Abstract. The Mongolian “Geser” is an epic cycle consisting of many songs, 
which originally consisted of one or more chapters. In the process of forming 
the cycle, some chapters acquire structural and functional features that differ 
from traditional Mongolian epics, and these atypical features characterize the 
uniqueness of the process of formation and functioning of some chapters of the 
epic. One of these texts with atypical features in the structure, theme and plot 
is the chapter on the resurrection of the heroes of Gesar. In this article, on the 
basis of structural analysis, a comparative analysis of this chapter with the text 
of the Mongolian historical chronicle “Altan Tobchi” is given. It is assumed 
that the formation of an atypical structure of this chapter is focused on its 
unique function, that is, there is a transformation of the traditional functions of 
both the narrative and lyrical parts of this chapter. The narrative part has the 
discursive function of connecting other independent chapters and the logical 
function of connecting “Gesar” with the Mongolian heroic epic tradition, 
while the lyrical part reveals the independence and heroism of the plot, thereby 
allowing the simple plot to become an independent heroic epic chapter. 
Keywords: “Gesar”, motif of the resurrection, ode, function 
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